


■８月28日　大分第４グループ合同ガバナー歓迎懇親会

　18：30～20：40

　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　参加会費　10,000円

　山本会長、仲摩副会長、佐藤信幹事、栗山副幹事、

　中野会員

■９月７日・８日　ＲＩ第2720地区ＲＡ新人研修会＆

　アクトの日活動

　１日目　熊本ＹＭＣＡ阿蘇キャンプ　13：30～19：00

　２日目　ファームサンクチュアリ　オープンセサミ

　　　　　８：30～10：30

■９月14日　４部門合同セミナー

　（公共イメージ・会員増強・Ｒ財団・青少年）

　13：00～16：30

　市民会館　シアーズホーム　夢ホール（熊本市）

　尾野会員、森若会員

■９月21日・22日　ＲＬＩ（ロータリー・リーダー

　シップ研究会）パートⅠ

　21日　13：30～17：30 ／ 22日　９：30～12：00

　熊本市民会館　第６会議室

　参加費　3,000円（テキスト代）

■９月29日　大分第４グループ　ＩＭ

　13：30～15：45

　大分市荷揚複合公共施設　６階多目的大会議室

■10月５日～６日　ＲＩ第2720地区ローターアクト

　第40回年次大会

　13：30～　八代市公民館

■10月５日　ＲＩ第2720地区職業奉仕部門集合セミナー

　13：30～16：10　熊本市「くまもと森都心プラザ」

■11月９日　大分ＲＣ第１回親睦ゴルフ

　トライアルゴルフ＆リゾートOITACOURSE
　

　

９月８日　野外家族例会（９/３の繰り下げ）

９月10日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　ゲスト卓話　奥野　真一郎　氏

　　　　　　（大分市医師会立アルメイダ病院ＥＭＴ科)

　　　　　　「救急救命士法が施行されて33年のあゆみ」

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

９月17日　定款第７条第１節に基づく休会

９月24日　定款第７条第１節に基づく休会

10月１日　谷　奈生絵会員卓話

10月８日　新会員歓迎夜の例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　出席8,000円　欠席4,000円

10月15日　定款第７条第１節に基づく休会

10月22日　三村ガバナー公式訪問

10月29日　ゲスト卓話　諸星　和夫　氏

　　　　　　（元トヨタ自動車　設計主任）

11月５日　定款第７条第１節に基づく休会

11月12日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　久野　和代会員卓話

11月19日　定款第７条第１節に基づく休会

11月26日　ゲスト卓話　大本　良子　氏

　　　　　　（大分県立盲学校　校長）

　

　

１．ＲＬＩ（ロータリー・リーダーシップ研究会）パー

トⅠ開催ご案内

　　日　時　2024年９月21日～22日　13：00～

　　会　場　熊本市民会館　第６会議室

　　参加費　3,000円（最新版参加者テキスト代）

　　締　切　クラブ：９月６日　地区：９月９日

２．グローバル補助金のプロジェクトのパートナー募集

について（回覧）

　

　

●第８グループ　トーキングサロン（家庭集会）

　日　時：2024年８月19日　19：00～

　場　所：都町「かまえ魚河岸 水元」

　出席者：メンバー　山本　舜治会員　今川　尚俊会員

　　　　　　　　　　上田　英徳会員　谷　奈生絵会員

　　　　　　　　　　浦川　　潤会員

　全８グループの中でトップ開催したトーキングサロン

のご報告です。８月19日に都町「かまえ魚河岸 水元」

で少人数の５名で開催しました。山本会長からトーキン

グサロンの狙い「ロータリーの精神“寛容”な心をもっ

て、開襟し、お互いを知り親睦を深めましょう」と挨拶

があり乾杯。

　“寛容“ってことで、本当に適当に話しても許しても

らえるような雰囲気の中、ロータリー歴の浅い方には、

そもそも「家庭集会」とはなんぞや？という話や、県外

から転勤されたばかりの方には「大分の方言」の話から

大分の歴史や県民性を紹介しました。またお互いの趣味

の話やそれぞれが持つ専門的な知識、雑学で話題がつき

ることはありませんでした。

　何より大分ロータリークラブは、地場企業の経営者の

方々と、比較的若い転勤族の支店長組の大きく分けると

その２つの世代が、お互い認め合ってそれぞれの立場も

関係なく話をすることができる懐の深い良い空間だよね

ということを再認識する会でした。５名という少人数

だったので一層距離が近くなり、またこのメンバーで飲

みましょうということで解散しました。

　このあと開催される方へ。トーキングサロンはフラン

クに皆で語り合うことが主な目的ですので「服装はジャ

ケット不要、軽装で来てください。」としておくことを

推奨いたします。

　

　

鈴木宗嚴会員、大多和繁孝会員、三又哲博会員に山本会

長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントを

いただきました。

　

　

「大分の『勿体ない』がキーワード」

　　　　サイクルショップこだま　代表取締役

　　　　大分都心まちづくり委員会　代表幹事

　　　　大分市観光協会　専務理事　児玉　憲明　氏

　1998年、大分にＵターンして街のいろんなモノ・コト

が「勿体なく」見えた。

　役所の会議は結論が決まっている内容の追認会議のよ

うなものが多く時間が「勿体ない」。

　いろんなことにイチャモンつける海のものとも山のも

のともわからない感じの悪いアンちゃんと思われていた

(はず)。いろんな場面で発言していると、だんだん言っ

た責任を取らされて、自分がやらざるを得なくなる。そ

こでできた標語が

　「手を挙げて　モノを言ったら　…やらされる」

「勿体ない」から生まれたイベントたち

　・『おおいたファンタジー』

　　　大分市とＴＯＳが手掛けたイルミネーションイベ

ントで大分に帰ってきて初めて見る遊歩公園の煌

びやかさに驚きすら。でも「綺麗」だけでいいの

か？

　　　この資源をもっと活用しないと「勿体ない」

　　　週末に勝手に音響設備を持って行ってＢＧＭを流

したり、イベントの会議に代理出席したときに

「藤棚とアーチを活かして結婚式をしたらどう

か？」と発言するも、全員に完全スルーされる。

しかし数年後…自分に実行委員長の座が巡ってき

て結婚式が実現！

　　　ただし総予算は７万円。結婚を挙げるカップルは

大分合同新聞の「ぶんぶん」で募集。

　　　イルミネーションイベントそのものが終了するま

で５年間続き、毎年カップルから応募があった。

（いろいろ理由があって結婚式が挙げたくても挙

げられなかったという想定したカップルの応募ば

かりだった）衣装は商店街の貸衣装店にお願いし

て無償で提供してもらい、牧師もボランティア。

司会は自分。イルミネーションイベントのイメー

ジコンテンツとなり、翌年から『るるぶ』等の旅

行情報誌に掲載されるようになった。

　　　　～お金がない方が智慧を使いノウハウが蓄積する～

　・『令和カウントダウンイベント　～平成ありがとう！

　　　そして令和に大乾杯？～』

　　　平成から令和への改元のとき。明治から大正、大

正から昭和、昭和から平成という天皇崩御による

ものではなく、皇位の継承という形の改元。

　　　改元というものには暗さがつきまとうものという

イメージがあったが、令和への改元はどういう風

に受け止めたらいいのか社会は戸惑っていた感が

あった。この改元は皆でしっかりお祝いするもの

ではないか？これをお祝い事として次の時代に向

かうきっかけにしなくては「勿体なく」ないか？

急遽思い立ち、街の有志で改元の２週間前から改

元お祝いイベントを企画。(予算は25万円)

　　　日本全国でほぼ動きがない中、深夜零時のガレリ

アドームに千人近くの人々が集まりお祝いの大乾

杯。やはりみんな待っていた！！

　　　平成31年４月30日～令和元年５月１日にガレリア

竹町ドームで開催して大成功。

　・こたつ　ｄｅ　ポン！！

　　毎年12月30日開催　　於：ガレリア竹町ドーム

　　　若い世代のグループから～街を盛り上げるイベン

トを仕掛けたい～という相談。

　　　盛り上げたい、でも方法がわからない、お金もない…

　　　以前、彼らが仕掛けたイベントを見たとき、なん

となくやってる感。

　　　中途半端で「勿体ないな」と感じたことがあった。

　　　とにかくやるならとことん。中途半端がいちばん

見苦しい。

　　　特に街なかでしかできないような突き抜けたこと

をするべき。

　　　そして先ずは汗をかこうと。そして一緒に始めた

イベント（畳250枚　こたつ75台）

　　　　～近道は得てして遠回り～

　話は変わりますが、父の最期が近づいてきたとき実家

で見つけた、ある小さな写真。

　不謹慎にもこの写真はいつか使える、使わなければ

「勿体ない」と思って胸ポケットにしまう。

　そして創業90周年を迎えたとき…

　

　　　　　　　　　　　　　　　平成29年９月21日

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞朝刊掲載

　　　　　　　　　　　　　　　全面広告

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞広告賞

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　金賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　(社)日本新聞協会主催

　　　　　　　　　　　　　　　　　新聞広告賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　大企業が受賞する中、

　　　　　　　　　　　　　　　自社制作の広告で受賞

　

戦後からの大分市中心部の流れ

　・昭和40年代後半～平成始め頃まで

　　＜中心市街地栄華の時代＞

　　　新産都計画の進行に伴う人口増。市中心部に大型

店が続々進出。

　　　『日本一の商業激戦区』と称される。現在、地元

の老舗トキハ以外で残っているのは業態を変えた

ＯＰＡのみ

　　　　「まちなかや　兵どもが　夢のあと」

　・平成…郊外の大型商業施設の展開＜中心部の凋落＞

　　　平成12年(2000年)トキハわさだタウン　　オープン

　　　平成14年(2002年)パークプレイス大分　オープン

　　　※この年、2002ＦＩＦＡ　日韓サッカーワールド

カップが大分(パークプレイス隣のスタジアム)

で開催された。

　　中心商店街はどんどん右肩下がり。先の見えない状

態になる中、街に劇的な動きが。

　　平成27年（2015年）大分駅商業ビル『アミュプラザ

おおいた』開業

　　進出決定時には「街に黒船が襲来！！」と商店街は

極めて強い警戒感を抱いた。アミュプラザの商店街

側への説明会も喧々諤々。しかしアミュプラザ側は

意外にも、時代は変わり、どんなに有力な商業施設

といえどもそこだけでひとり勝ちできるという時代

ではなくなったという認識。

　　全国的にも珍しい大分市中心街の立地メリット

　　　→　駅と街とが卑近な距離にある

　　街の特性を活かして街（商店街）と駅とが反目し合

うのではなく共存していくべきという共通認識が生

まれる。

　　線（商店街）や点（商業施設）で戦うのではなく、

それらを繋いだ面で戦う。郊外商業施設に互する力

　　商店街と駅ビルを始めとする大型店と協働し、街を

面としての発信・販売促進に取り組む組織として

『大分都心まちづくり委員会』が機能し始める。

　　　構成団体

　　　　竹町商店街　中央町商店街　府内５番街商店街

　　　　ふないサンサン通り商店街

　　　　ふないポルトソール商店街　中央通り会

　　　　赤レンガ通り商店街　トキハ

　　　　トキハインダストリー　ＪＲおおいたシティ

　　　　大分オーパ

　　まちなか回遊イベントとして、さまざまなイベント、

販促を合同で企画実施。

　　まちなかバーゲンからスタートして各商店街・大型

店が手を繋ぎ販促事業に取り組む。

　　　＜実施した事業例＞

　　　　フラワーウォーク

　　　　イルミネーションイベント（おおいた光のファ

ンタジー）

　　　　大分市中央通り歩行者天国

大分市の観光について

　極めて優れたハブ機能を有する埋もらせるのは「勿体

ない」

　『観光ハブ都市』としての発信を強めたい。特に県南

との連携が急がれる。　

　まちづくりとは・・・？

　　まちづくりがあるとしたならば、それは「ひとづくり」

　ご清聴ありがとうございました

　

　

＜大分ＲＣ　トーキングサロンについて＞

あくまでも目的はお互いを知り親睦を深めるトーキング

サロンです。寛容の気持ちをもって他の人のお話に耳を

傾け楽しい懇談会にしてください。自己紹介、自分の趣

味、人生観、ロータリーについての提言などを支障の無

い範囲でお話しして下されば良いと思います

＊コンダクターの方は、場所、開催時間や主な話題など

を簡単に報告してください。皆さんの次回のトーキン

グサロンの参考になれば良いと思います

第２グループ　９月５日　18：30～　はな板　吉心

第３グループ　８月29日　18：30～　雪うさぎ

第４グループ　９月17日　18：30～

　　　　　　　ぎんなん　10,000円

第６グループ　９月４日　18：30～

　　　　　　　Barjunne（バルジュン）

第７グループ　９月12日　18：30～

　　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階

　　　　　　　シエル・アジュール

スケジュールの都合でグループ変更をご希望の方は各グ

ループコンダクターまたは事務局へご連絡ください

トーキングサロン（家庭集会）

例　会　予　定

お　知　ら　せ幹　事　報　告

卓　　　　　話

会員誕生日お祝い

佐藤幹事

委 員 会 報 告

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊10月１日号

中　野　通　孝10月８日号

中　村　直　樹10月22日号

荻　原　　　哲９月10日号

週報編集担当者

別　　府 両 築 別 邸9/13(金)

別 府 北
9/18(水)

9/25(水)

別　　府 両 築 別 邸9/27(金)

大分1985 9/2(月) ト キ ハ 会 館

大分1985 9/30(月) ト キ ハ 会 館

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 8/29(木)

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 9/26(木)

ホテル日航大分オアシスタワー

ホテル別府パストラル

ホテル別府パストラル

大分臨海 9/9(月)
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　　参加費　3,000円（最新版参加者テキスト代）

　　締　切　クラブ：９月６日　地区：９月９日

２．グローバル補助金のプロジェクトのパートナー募集

について（回覧）

　

　

●第８グループ　トーキングサロン（家庭集会）

　日　時：2024年８月19日　19：00～

　場　所：都町「かまえ魚河岸 水元」

　出席者：メンバー　山本　舜治会員　今川　尚俊会員

　　　　　　　　　　上田　英徳会員　谷　奈生絵会員

　　　　　　　　　　浦川　　潤会員

　全８グループの中でトップ開催したトーキングサロン

のご報告です。８月19日に都町「かまえ魚河岸 水元」

で少人数の５名で開催しました。山本会長からトーキン

グサロンの狙い「ロータリーの精神“寛容”な心をもっ

て、開襟し、お互いを知り親睦を深めましょう」と挨拶

があり乾杯。

　“寛容“ってことで、本当に適当に話しても許しても

らえるような雰囲気の中、ロータリー歴の浅い方には、

そもそも「家庭集会」とはなんぞや？という話や、県外

から転勤されたばかりの方には「大分の方言」の話から

大分の歴史や県民性を紹介しました。またお互いの趣味

の話やそれぞれが持つ専門的な知識、雑学で話題がつき

ることはありませんでした。

　何より大分ロータリークラブは、地場企業の経営者の

方々と、比較的若い転勤族の支店長組の大きく分けると

その２つの世代が、お互い認め合ってそれぞれの立場も

関係なく話をすることができる懐の深い良い空間だよね

ということを再認識する会でした。５名という少人数

だったので一層距離が近くなり、またこのメンバーで飲

みましょうということで解散しました。

　このあと開催される方へ。トーキングサロンはフラン

クに皆で語り合うことが主な目的ですので「服装はジャ

ケット不要、軽装で来てください。」としておくことを

推奨いたします。

　

　

鈴木宗嚴会員、大多和繁孝会員、三又哲博会員に山本会

長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントを

いただきました。

　

　

「大分の『勿体ない』がキーワード」

　　　　サイクルショップこだま　代表取締役

　　　　大分都心まちづくり委員会　代表幹事

　　　　大分市観光協会　専務理事　児玉　憲明　氏

　1998年、大分にＵターンして街のいろんなモノ・コト

が「勿体なく」見えた。

　役所の会議は結論が決まっている内容の追認会議のよ

うなものが多く時間が「勿体ない」。

　いろんなことにイチャモンつける海のものとも山のも

のともわからない感じの悪いアンちゃんと思われていた

(はず)。いろんな場面で発言していると、だんだん言っ

た責任を取らされて、自分がやらざるを得なくなる。そ

こでできた標語が

　「手を挙げて　モノを言ったら　…やらされる」

「勿体ない」から生まれたイベントたち

　・『おおいたファンタジー』

　　　大分市とＴＯＳが手掛けたイルミネーションイベ

ントで大分に帰ってきて初めて見る遊歩公園の煌

びやかさに驚きすら。でも「綺麗」だけでいいの

か？

　　　この資源をもっと活用しないと「勿体ない」

　　　週末に勝手に音響設備を持って行ってＢＧＭを流

したり、イベントの会議に代理出席したときに

「藤棚とアーチを活かして結婚式をしたらどう

か？」と発言するも、全員に完全スルーされる。

しかし数年後…自分に実行委員長の座が巡ってき

て結婚式が実現！

　　　ただし総予算は７万円。結婚を挙げるカップルは

大分合同新聞の「ぶんぶん」で募集。

　　　イルミネーションイベントそのものが終了するま

で５年間続き、毎年カップルから応募があった。

（いろいろ理由があって結婚式が挙げたくても挙

げられなかったという想定したカップルの応募ば

かりだった）衣装は商店街の貸衣装店にお願いし

て無償で提供してもらい、牧師もボランティア。

司会は自分。イルミネーションイベントのイメー

ジコンテンツとなり、翌年から『るるぶ』等の旅

行情報誌に掲載されるようになった。

　　　　～お金がない方が智慧を使いノウハウが蓄積する～

　・『令和カウントダウンイベント　～平成ありがとう！

　　　そして令和に大乾杯？～』

　　　平成から令和への改元のとき。明治から大正、大

正から昭和、昭和から平成という天皇崩御による

ものではなく、皇位の継承という形の改元。

　　　改元というものには暗さがつきまとうものという

イメージがあったが、令和への改元はどういう風

に受け止めたらいいのか社会は戸惑っていた感が

あった。この改元は皆でしっかりお祝いするもの

ではないか？これをお祝い事として次の時代に向

かうきっかけにしなくては「勿体なく」ないか？

急遽思い立ち、街の有志で改元の２週間前から改

元お祝いイベントを企画。(予算は25万円)

　　　日本全国でほぼ動きがない中、深夜零時のガレリ

アドームに千人近くの人々が集まりお祝いの大乾

杯。やはりみんな待っていた！！

　　　平成31年４月30日～令和元年５月１日にガレリア

竹町ドームで開催して大成功。

　・こたつ　ｄｅ　ポン！！

　　毎年12月30日開催　　於：ガレリア竹町ドーム

　　　若い世代のグループから～街を盛り上げるイベン

トを仕掛けたい～という相談。

　　　盛り上げたい、でも方法がわからない、お金もない…

　　　以前、彼らが仕掛けたイベントを見たとき、なん

となくやってる感。

　　　中途半端で「勿体ないな」と感じたことがあった。

　　　とにかくやるならとことん。中途半端がいちばん

見苦しい。

　　　特に街なかでしかできないような突き抜けたこと

をするべき。

　　　そして先ずは汗をかこうと。そして一緒に始めた

イベント（畳250枚　こたつ75台）

　　　　～近道は得てして遠回り～

　話は変わりますが、父の最期が近づいてきたとき実家

で見つけた、ある小さな写真。

　不謹慎にもこの写真はいつか使える、使わなければ

「勿体ない」と思って胸ポケットにしまう。

　そして創業90周年を迎えたとき…

　

　　　　　　　　　　　　　　　平成29年９月21日

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞朝刊掲載

　　　　　　　　　　　　　　　全面広告

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞広告賞

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　金賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　(社)日本新聞協会主催

　　　　　　　　　　　　　　　　　新聞広告賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　大企業が受賞する中、

　　　　　　　　　　　　　　　自社制作の広告で受賞

　

戦後からの大分市中心部の流れ

　・昭和40年代後半～平成始め頃まで

　　＜中心市街地栄華の時代＞

　　　新産都計画の進行に伴う人口増。市中心部に大型

店が続々進出。

　　　『日本一の商業激戦区』と称される。現在、地元

の老舗トキハ以外で残っているのは業態を変えた

ＯＰＡのみ

　　　　「まちなかや　兵どもが　夢のあと」

　・平成…郊外の大型商業施設の展開＜中心部の凋落＞

　　　平成12年(2000年)トキハわさだタウン　　オープン

　　　平成14年(2002年)パークプレイス大分　オープン

　　　※この年、2002ＦＩＦＡ　日韓サッカーワールド

カップが大分(パークプレイス隣のスタジアム)

で開催された。

　　中心商店街はどんどん右肩下がり。先の見えない状

態になる中、街に劇的な動きが。

　　平成27年（2015年）大分駅商業ビル『アミュプラザ

おおいた』開業

　　進出決定時には「街に黒船が襲来！！」と商店街は

極めて強い警戒感を抱いた。アミュプラザの商店街

側への説明会も喧々諤々。しかしアミュプラザ側は

意外にも、時代は変わり、どんなに有力な商業施設

といえどもそこだけでひとり勝ちできるという時代

ではなくなったという認識。

　　全国的にも珍しい大分市中心街の立地メリット

　　　→　駅と街とが卑近な距離にある

　　街の特性を活かして街（商店街）と駅とが反目し合

うのではなく共存していくべきという共通認識が生

まれる。

　　線（商店街）や点（商業施設）で戦うのではなく、

それらを繋いだ面で戦う。郊外商業施設に互する力

　　商店街と駅ビルを始めとする大型店と協働し、街を

面としての発信・販売促進に取り組む組織として

『大分都心まちづくり委員会』が機能し始める。

　　　構成団体

　　　　竹町商店街　中央町商店街　府内５番街商店街

　　　　ふないサンサン通り商店街

　　　　ふないポルトソール商店街　中央通り会

　　　　赤レンガ通り商店街　トキハ

　　　　トキハインダストリー　ＪＲおおいたシティ

　　　　大分オーパ

　　まちなか回遊イベントとして、さまざまなイベント、

販促を合同で企画実施。

　　まちなかバーゲンからスタートして各商店街・大型

店が手を繋ぎ販促事業に取り組む。

　　　＜実施した事業例＞

　　　　フラワーウォーク

　　　　イルミネーションイベント（おおいた光のファ

ンタジー）

　　　　大分市中央通り歩行者天国

大分市の観光について

　極めて優れたハブ機能を有する埋もらせるのは「勿体

ない」

　『観光ハブ都市』としての発信を強めたい。特に県南

との連携が急がれる。　

　まちづくりとは・・・？

　　まちづくりがあるとしたならば、それは「ひとづくり」

　ご清聴ありがとうございました

　

　

＜大分ＲＣ　トーキングサロンについて＞

あくまでも目的はお互いを知り親睦を深めるトーキング

サロンです。寛容の気持ちをもって他の人のお話に耳を

傾け楽しい懇談会にしてください。自己紹介、自分の趣

味、人生観、ロータリーについての提言などを支障の無

い範囲でお話しして下されば良いと思います

＊コンダクターの方は、場所、開催時間や主な話題など

を簡単に報告してください。皆さんの次回のトーキン

グサロンの参考になれば良いと思います

第２グループ　９月５日　18：30～　はな板　吉心

第３グループ　８月29日　18：30～　雪うさぎ

第４グループ　９月17日　18：30～

　　　　　　　ぎんなん　10,000円

第６グループ　９月４日　18：30～

　　　　　　　Barjunne（バルジュン）

第７グループ　９月12日　18：30～

　　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階

　　　　　　　シエル・アジュール

スケジュールの都合でグループ変更をご希望の方は各グ

ループコンダクターまたは事務局へご連絡ください

トーキングサロン（家庭集会）

例　会　予　定

お　知　ら　せ幹　事　報　告

卓　　　　　話

会員誕生日お祝い

佐藤幹事

委 員 会 報 告

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊10月１日号

中　野　通　孝10月８日号

中　村　直　樹10月22日号

荻　原　　　哲９月10日号

週報編集担当者

別　　府 両 築 別 邸9/13(金)

別 府 北
9/18(水)

9/25(水)

別　　府 両 築 別 邸9/27(金)

大分1985 9/2(月) ト キ ハ 会 館

大分1985 9/30(月) ト キ ハ 会 館

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 8/29(木)

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 9/26(木)

ホテル日航大分オアシスタワー

ホテル別府パストラル

ホテル別府パストラル

大分臨海 9/9(月)



■８月28日　大分第４グループ合同ガバナー歓迎懇親会

　18：30～20：40

　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　参加会費　10,000円

　山本会長、仲摩副会長、佐藤信幹事、栗山副幹事、

　中野会員

■９月７日・８日　ＲＩ第2720地区ＲＡ新人研修会＆

　アクトの日活動

　１日目　熊本ＹＭＣＡ阿蘇キャンプ　13：30～19：00

　２日目　ファームサンクチュアリ　オープンセサミ

　　　　　８：30～10：30

■９月14日　４部門合同セミナー

　（公共イメージ・会員増強・Ｒ財団・青少年）

　13：00～16：30

　市民会館　シアーズホーム　夢ホール（熊本市）

　尾野会員、森若会員

■９月21日・22日　ＲＬＩ（ロータリー・リーダー

　シップ研究会）パートⅠ

　21日　13：30～17：30 ／ 22日　９：30～12：00

　熊本市民会館　第６会議室

　参加費　3,000円（テキスト代）

■９月29日　大分第４グループ　ＩＭ

　13：30～15：45

　大分市荷揚複合公共施設　６階多目的大会議室

■10月５日～６日　ＲＩ第2720地区ローターアクト

　第40回年次大会

　13：30～　八代市公民館

■10月５日　ＲＩ第2720地区職業奉仕部門集合セミナー

　13：30～16：10　熊本市「くまもと森都心プラザ」

■11月９日　大分ＲＣ第１回親睦ゴルフ

　トライアルゴルフ＆リゾートOITACOURSE
　

　

９月８日　野外家族例会（９/３の繰り下げ）

９月10日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　ゲスト卓話　奥野　真一郎　氏

　　　　　　（大分市医師会立アルメイダ病院ＥＭＴ科)

　　　　　　「救急救命士法が施行されて33年のあゆみ」

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

９月17日　定款第７条第１節に基づく休会

９月24日　定款第７条第１節に基づく休会

10月１日　谷　奈生絵会員卓話

10月８日　新会員歓迎夜の例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　出席8,000円　欠席4,000円

10月15日　定款第７条第１節に基づく休会

10月22日　三村ガバナー公式訪問

10月29日　ゲスト卓話　諸星　和夫　氏

　　　　　　（元トヨタ自動車　設計主任）

11月５日　定款第７条第１節に基づく休会

11月12日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　久野　和代会員卓話

11月19日　定款第７条第１節に基づく休会

11月26日　ゲスト卓話　大本　良子　氏

　　　　　　（大分県立盲学校　校長）

　

　

１．ＲＬＩ（ロータリー・リーダーシップ研究会）パー

トⅠ開催ご案内

　　日　時　2024年９月21日～22日　13：00～

　　会　場　熊本市民会館　第６会議室

　　参加費　3,000円（最新版参加者テキスト代）

　　締　切　クラブ：９月６日　地区：９月９日

２．グローバル補助金のプロジェクトのパートナー募集

について（回覧）

　

　

●第８グループ　トーキングサロン（家庭集会）

　日　時：2024年８月19日　19：00～

　場　所：都町「かまえ魚河岸 水元」

　出席者：メンバー　山本　舜治会員　今川　尚俊会員

　　　　　　　　　　上田　英徳会員　谷　奈生絵会員

　　　　　　　　　　浦川　　潤会員

　全８グループの中でトップ開催したトーキングサロン

のご報告です。８月19日に都町「かまえ魚河岸 水元」

で少人数の５名で開催しました。山本会長からトーキン

グサロンの狙い「ロータリーの精神“寛容”な心をもっ

て、開襟し、お互いを知り親睦を深めましょう」と挨拶

があり乾杯。

　“寛容“ってことで、本当に適当に話しても許しても

らえるような雰囲気の中、ロータリー歴の浅い方には、

そもそも「家庭集会」とはなんぞや？という話や、県外

から転勤されたばかりの方には「大分の方言」の話から

大分の歴史や県民性を紹介しました。またお互いの趣味

の話やそれぞれが持つ専門的な知識、雑学で話題がつき

ることはありませんでした。

　何より大分ロータリークラブは、地場企業の経営者の

方々と、比較的若い転勤族の支店長組の大きく分けると

その２つの世代が、お互い認め合ってそれぞれの立場も

関係なく話をすることができる懐の深い良い空間だよね

ということを再認識する会でした。５名という少人数

だったので一層距離が近くなり、またこのメンバーで飲

みましょうということで解散しました。

　このあと開催される方へ。トーキングサロンはフラン

クに皆で語り合うことが主な目的ですので「服装はジャ

ケット不要、軽装で来てください。」としておくことを

推奨いたします。

　

　

鈴木宗嚴会員、大多和繁孝会員、三又哲博会員に山本会

長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントを

いただきました。

　

　

「大分の『勿体ない』がキーワード」

　　　　サイクルショップこだま　代表取締役

　　　　大分都心まちづくり委員会　代表幹事

　　　　大分市観光協会　専務理事　児玉　憲明　氏

　1998年、大分にＵターンして街のいろんなモノ・コト

が「勿体なく」見えた。

　役所の会議は結論が決まっている内容の追認会議のよ

うなものが多く時間が「勿体ない」。

　いろんなことにイチャモンつける海のものとも山のも

のともわからない感じの悪いアンちゃんと思われていた

(はず)。いろんな場面で発言していると、だんだん言っ

た責任を取らされて、自分がやらざるを得なくなる。そ

こでできた標語が

　「手を挙げて　モノを言ったら　…やらされる」

「勿体ない」から生まれたイベントたち

　・『おおいたファンタジー』

　　　大分市とＴＯＳが手掛けたイルミネーションイベ

ントで大分に帰ってきて初めて見る遊歩公園の煌

びやかさに驚きすら。でも「綺麗」だけでいいの

か？

　　　この資源をもっと活用しないと「勿体ない」

　　　週末に勝手に音響設備を持って行ってＢＧＭを流

したり、イベントの会議に代理出席したときに

「藤棚とアーチを活かして結婚式をしたらどう

か？」と発言するも、全員に完全スルーされる。

しかし数年後…自分に実行委員長の座が巡ってき

て結婚式が実現！

　　　ただし総予算は７万円。結婚を挙げるカップルは

大分合同新聞の「ぶんぶん」で募集。

　　　イルミネーションイベントそのものが終了するま

で５年間続き、毎年カップルから応募があった。

（いろいろ理由があって結婚式が挙げたくても挙

げられなかったという想定したカップルの応募ば

かりだった）衣装は商店街の貸衣装店にお願いし

て無償で提供してもらい、牧師もボランティア。

司会は自分。イルミネーションイベントのイメー

ジコンテンツとなり、翌年から『るるぶ』等の旅

行情報誌に掲載されるようになった。

　　　　～お金がない方が智慧を使いノウハウが蓄積する～

　・『令和カウントダウンイベント　～平成ありがとう！

　　　そして令和に大乾杯？～』

　　　平成から令和への改元のとき。明治から大正、大

正から昭和、昭和から平成という天皇崩御による

ものではなく、皇位の継承という形の改元。

　　　改元というものには暗さがつきまとうものという

イメージがあったが、令和への改元はどういう風

に受け止めたらいいのか社会は戸惑っていた感が

あった。この改元は皆でしっかりお祝いするもの

ではないか？これをお祝い事として次の時代に向

かうきっかけにしなくては「勿体なく」ないか？

急遽思い立ち、街の有志で改元の２週間前から改

元お祝いイベントを企画。(予算は25万円)

　　　日本全国でほぼ動きがない中、深夜零時のガレリ

アドームに千人近くの人々が集まりお祝いの大乾

杯。やはりみんな待っていた！！

　　　平成31年４月30日～令和元年５月１日にガレリア

竹町ドームで開催して大成功。

　・こたつ　ｄｅ　ポン！！

　　毎年12月30日開催　　於：ガレリア竹町ドーム

　　　若い世代のグループから～街を盛り上げるイベン

トを仕掛けたい～という相談。

　　　盛り上げたい、でも方法がわからない、お金もない…

　　　以前、彼らが仕掛けたイベントを見たとき、なん

となくやってる感。

　　　中途半端で「勿体ないな」と感じたことがあった。

　　　とにかくやるならとことん。中途半端がいちばん

見苦しい。

　　　特に街なかでしかできないような突き抜けたこと

をするべき。

　　　そして先ずは汗をかこうと。そして一緒に始めた

イベント（畳250枚　こたつ75台）

　　　　～近道は得てして遠回り～

　話は変わりますが、父の最期が近づいてきたとき実家

で見つけた、ある小さな写真。

　不謹慎にもこの写真はいつか使える、使わなければ

「勿体ない」と思って胸ポケットにしまう。

　そして創業90周年を迎えたとき…

　

　　　　　　　　　　　　　　　平成29年９月21日

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞朝刊掲載

　　　　　　　　　　　　　　　全面広告

　　　　　　　　　　　　　　　大分合同新聞広告賞

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　金賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　(社)日本新聞協会主催

　　　　　　　　　　　　　　　　　新聞広告賞　受賞

　　　　　　　　　　　　　　　大企業が受賞する中、

　　　　　　　　　　　　　　　自社制作の広告で受賞

　

戦後からの大分市中心部の流れ

　・昭和40年代後半～平成始め頃まで

　　＜中心市街地栄華の時代＞

　　　新産都計画の進行に伴う人口増。市中心部に大型

店が続々進出。

　　　『日本一の商業激戦区』と称される。現在、地元

の老舗トキハ以外で残っているのは業態を変えた

ＯＰＡのみ

　　　　「まちなかや　兵どもが　夢のあと」

　・平成…郊外の大型商業施設の展開＜中心部の凋落＞

　　　平成12年(2000年)トキハわさだタウン　　オープン

　　　平成14年(2002年)パークプレイス大分　オープン

　　　※この年、2002ＦＩＦＡ　日韓サッカーワールド

カップが大分(パークプレイス隣のスタジアム)

で開催された。

　　中心商店街はどんどん右肩下がり。先の見えない状

態になる中、街に劇的な動きが。

　　平成27年（2015年）大分駅商業ビル『アミュプラザ

おおいた』開業

　　進出決定時には「街に黒船が襲来！！」と商店街は

極めて強い警戒感を抱いた。アミュプラザの商店街

側への説明会も喧々諤々。しかしアミュプラザ側は

意外にも、時代は変わり、どんなに有力な商業施設

といえどもそこだけでひとり勝ちできるという時代

ではなくなったという認識。

　　全国的にも珍しい大分市中心街の立地メリット

　　　→　駅と街とが卑近な距離にある

　　街の特性を活かして街（商店街）と駅とが反目し合

うのではなく共存していくべきという共通認識が生

まれる。

　　線（商店街）や点（商業施設）で戦うのではなく、

それらを繋いだ面で戦う。郊外商業施設に互する力

　　商店街と駅ビルを始めとする大型店と協働し、街を

面としての発信・販売促進に取り組む組織として

『大分都心まちづくり委員会』が機能し始める。

　　　構成団体

　　　　竹町商店街　中央町商店街　府内５番街商店街

　　　　ふないサンサン通り商店街

　　　　ふないポルトソール商店街　中央通り会

　　　　赤レンガ通り商店街　トキハ

　　　　トキハインダストリー　ＪＲおおいたシティ

　　　　大分オーパ

　　まちなか回遊イベントとして、さまざまなイベント、

販促を合同で企画実施。

　　まちなかバーゲンからスタートして各商店街・大型

店が手を繋ぎ販促事業に取り組む。

　　　＜実施した事業例＞

　　　　フラワーウォーク

　　　　イルミネーションイベント（おおいた光のファ

ンタジー）

　　　　大分市中央通り歩行者天国

大分市の観光について

　極めて優れたハブ機能を有する埋もらせるのは「勿体

ない」

　『観光ハブ都市』としての発信を強めたい。特に県南

との連携が急がれる。　

　まちづくりとは・・・？

　　まちづくりがあるとしたならば、それは「ひとづくり」

　ご清聴ありがとうございました

　

　

＜大分ＲＣ　トーキングサロンについて＞

あくまでも目的はお互いを知り親睦を深めるトーキング

サロンです。寛容の気持ちをもって他の人のお話に耳を

傾け楽しい懇談会にしてください。自己紹介、自分の趣

味、人生観、ロータリーについての提言などを支障の無

い範囲でお話しして下されば良いと思います

＊コンダクターの方は、場所、開催時間や主な話題など

を簡単に報告してください。皆さんの次回のトーキン

グサロンの参考になれば良いと思います

第２グループ　９月５日　18：30～　はな板　吉心

第３グループ　８月29日　18：30～　雪うさぎ

第４グループ　９月17日　18：30～

　　　　　　　ぎんなん　10,000円

第６グループ　９月４日　18：30～

　　　　　　　Barjunne（バルジュン）

第７グループ　９月12日　18：30～

　　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階

　　　　　　　シエル・アジュール

スケジュールの都合でグループ変更をご希望の方は各グ

ループコンダクターまたは事務局へご連絡ください

トーキングサロン（家庭集会）

例　会　予　定

お　知　ら　せ幹　事　報　告

卓　　　　　話

会員誕生日お祝い

佐藤幹事

委 員 会 報 告

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊10月１日号

中　野　通　孝10月８日号

中　村　直　樹10月22日号

荻　原　　　哲９月10日号

週報編集担当者

別　　府 両 築 別 邸9/13(金)

別 府 北
9/18(水)

9/25(水)

別　　府 両 築 別 邸9/27(金)

大分1985 9/2(月) ト キ ハ 会 館

大分1985 9/30(月) ト キ ハ 会 館

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 8/29(木)

ホテルサンバリーアネックス別 府 東 9/26(木)

ホテル日航大分オアシスタワー

ホテル別府パストラル

ホテル別府パストラル

大分臨海 9/9(月)


